

LA BAJA DE LA PESETA

El Gobierno ha decidido al fin intervenir en el problema, muy arduo y más arduo cada día de las cotizaciones de nuestra moneda. Nadie podrá acusar al general Berenguer ni a sus ministros de haber tomado precipitadamente esa resolución y es de suponer que una vez tomada su tramitación será rápida.

Por nuestra parte con oportunidad señalamos el peligro y apuntamos sus causas. Han pasado los meses desde que señalamos al Gobierno lo que considerábamos imprescindible y en ese tiempo nos ha preocupado muchas veces la pasividad de los gobernantes ante el mal que crecía y a veces parecía tomar los caracteres reveladores del pánico.

El hecho mismo de que los técnicos no acierten a explicar el fenómeno ni a encontrar las causas indudables de él y, por el contrario, tengan una porción de argumentos para demostrar de modo incontrovertible que es absurdo lo que está ocurriendo, obliga mucho más a los gobernantes a no mirarlo con pasividad; es demasiado dañoso para la economía nacional para que pueda ser desatendido y en el fondo las causas políticas, los famosos imponderables, han debido ser removidos desde el primer momento para que no siguieran influyendo en el fenómeno.

Los mismos sucesos de Sevilla y Málaga que según unos han sido efecto y según otros causa de las maniobras burlescas de los agitadores representan un problema político que aún está en pie porque lo están las amenazas de que esos sucesos se repitan en otros lugares.

No creemos, sin embargo, que los consejos que ahora, siempre tarde a nuestro juicio solicita el Gobierno de la Banca, le sean de mucha utilidad: los banqueros son precisamente los que declaran incompatible lo que ocurre y solo tienen para explicar los argumentos, muy en relación si se quiere con el crédito público; pero desde un punto de vista extraño a lo técnico puramente mercantil y monetario.

Creemos sinceramente que ha sido dañoso dejar transcurrir el tiempo y crecer el mal: insistimos en los argumentos que hacíamos hace un mes y deseamos que la acción del Gobierno tenga eficacia.

ECOS DE SOCIEDAD

Ha solicitado la rehabilitación del título de conde de Sierraborda el distinguido ingeniero don Luis García de los Salmones y de la Pedraja.

El próximo día 5, a las cuatro y media de la tarde, se celebrará en la iglesia del Carmen la solemne ceremonia de prestar juramento los nuevos caballeros de la Real Hermandad de Infanzones de Illescas.

Ha marchado a Inglaterra para pasar algunas semanas de vacaciones, el embajador de Su Majestad británica en Madrid, sir George Graham.

También han salido, para Guttharg (Bélgica), donde pasarán el verano, el embajador de Bélgica con la baronesa de Dorchgrave y sus hijas Solange y Silviana.

Han regresado de su viaje por Andalucía, los barones de Champourcin, con sus hijos.

También han llegado las bellísimas señoritas Asunción y Teresa Torres Quevedo.

Han salido para Las Arenas (Vizcaya), la señora viuda de Santiago con sus hijos Pilar y Gregorio; para San Sebastián, la señora viuda de Salto, acompañada de sus hijos; para San Rafael, la duquesa viuda de Bivona; para Peña-Rubia, los marqueses de Quirós e hijos; para Bilbao y Zaragoza, las señoritas Dolores y Piedad Usara, y para Bilbao, la señorita Josefina Carrea.

Holanda y la crisis económica mundial

LA HAYA, 2.—Un delegado de "Le Matin" ha celebrado una entrevista con el ministro de Negocios Extranjeros de los Países Bajos. Este manifestó que Holanda se ha visto profundamente afectada por la crisis económica mundial, y que únicamente percibía un remedio para esta crisis en el libre cambio. Añadió que de la situación actual ha de resultar muy pronto un grave malestar económico y moral, cuyas repercusiones en el terreno social y político pueden ser lamentables.

El mismo delegado se entrevistó con el gran economista holandés señor Treub, que preside varias de las más importantes Compañías que negocian con las Indias.

Refiriéndose al memorándum del señor Briand dijo que en teoría será aprobado por todos los Gobiernos; pero que en la práctica se le opondrán y lo desvirtuarán

los Estados a quienes afecta, pues todos ellos no piensan en otra cosa que en protegerse y aislarse por fronteras aduaneras cada vez más impenetrables.

"Holanda—dijo el señor Treub—no ha podido escapar a la crisis mundial ocasionada por la baja en los precios de las materias primas. Si Alemania e Inglaterra elevan sus derechos aduaneros a los artículos alimenticios, base del intercambio con Holanda, esta nación se encontrará en un grave aprieto. Sin embargo, el Gobierno holandés viene retrasando la elevación aduanera; pero no podrá mantenerse aislado en esta situación indefinidamente, si bien cree que la guerra de tarifas es una verdadera locura".

EL ESTADO PONTIFICIO

Se niega la enfermedad del Papa CIUDAD DEL VATICANO, 2.—Las noticias publicadas por algunos diarios del Extranjero acerca de una supuesta llamada de un médico francés, que había diagnosticado una pequeña lesión en la próstata al visitar al Papa, son absolutamente falsas.

Por otra parte, el Consistorio secreto de ayer demuestra claramente el buen estado de salud del Santo Padre y su resistencia física.

Sociedad de las Naciones

Reorganización de la Secretaría GINEBRA, 2.—La Comisión llamada de "los trece", encargada de estudiar una nueva organización de la Secretaría de la Sociedad de Naciones, ha presentado su informe.

En líneas generales se mantiene la misma organización actual, siendo las modificaciones introducidas muy pequeñas. Se mantiene un secretario general, un secretario adjunto y ocho subsecretarios, en lugar de los trece que existían hasta ahora.

LA REBELION EN LA INDIA

El presidente y el secretario del Congreso Panindio, condenados ELLAHABAD, 2.—El "pandit" Motilal Nehru, presidente del Comité del Congreso Panindio, y el señor Sejed Mahamud, secretario del mismo, encarcelados ayer, han sido condenados a seis meses de cárcel.

Motilal Nehru nombra sucesor ELLAHABAD, 2.—El "pandit" Motilal Nehru, detenido ayer, ha designado a Kallajbhai Patel, hermano del presidente de la Asamblea Legislativa, para sucederle en sus funciones de presidente del Congreso panindio.

La semana del "boykot" BOMBAY, 2.—La semana del "boykot" ha comenzado ayer con una activísima campaña de propaganda contra los productos y funcionarios británicos.

Las tormentas

En Francia.—Tempestad en París.—Un muerto por un rayo

PARIS, 2.—Durante la madrugada ha descargado sobre la capital una violenta tormenta, acompañada de abundantísimas lluvias, las cuales han originado algunas inundaciones.

Durante la tormenta han caído en París y sus alrededores varios rayos. Una chispa eléctrica ha matado en Ciry-sur-Seine a un obrero que se dirigía al trabajo.

Durante el día ha reinado excesivo caídas en los hospitales o dispensarios. Ocho personas han tenido que ser reanimadas por congestión. Una de ellas ha fallecido.

Tormenta en Bélgica

OHIMAY, 2.—Durante una gran tormenta que descargó ayer en esta región fué a caer un rayo sobre un depósito de heno, bajo el cual se habían refugiado varios trabajadores que estaban dedicados a la siega. Tres de ellos resultaron muertos y cuatro sufrieron quemaduras graves.

En España.—En Motilla del Palancar MOTILLA DEL PALANCAR, 2.—Ha descargado una fuerte tormenta. Cayó piedra de gran tamaño, que destruyó las cosechas de legumbres, cereales y viñedos y los olivares.

Fuerte tormenta

VITORIA, 2.—Ha descargado sobre esta ciudad una tormenta con gran aparato eléctrico. Una chispa cayó sobre la casa número 4 de la calle de Francia y se produjo un violento incendio, que tuvieron que extinguir los bomberos. Los vecinos sólo sufrieron el susto consiguiente.

Cosechas arrasadas

VITORIA, 2.—Las grandes tormentas de estos últimos días han causado grandes daños en los pueblos de la provincia, especialmente en los términos de Urbina, Araya, Murguía, Letona y otros donde ha caído gran cantidad de piedra que ha arrasado completamente las cosechas de cereales, remolacha y patata.

Grandes fiestas por la evacuación de Renania

Sesión conmemorativa en el Reichstag BERLIN, 2.—Con motivo de la liberación de las provincias renanas, el Reichstag ha celebrado una sesión conmemorativa, a la que han asistido el canciller y varios ministros del Reich. El señor Loebe, presidente del Reichstag, pronunció un discurso, en el que puso de relieve la importancia histórica de la jornada, y declaró: "Estamos dispuestos a la amistad con todos nuestros antiguos adversarios; estamos dispuestos a ingresar en la gran familia pacífica de los pueblos de Europa; pero en ésta no puede haber hijos sin derechos o con derechos menores. Queremos ingresar entre los pueblos de nuestro continente como miembros en igualdad de derechos".

Millares de personas van en peregrinación ante la tumba de Stresemann.

En el ministerio de Negocios Extranjeros de Reich se ha inaugurado solemnemente un busto del difunto estadista. El ministro de Negocios Extranjeros, señor Curtius, pronunció con este motivo un sentido discurso, en el que puso de relieve los méritos del señor Stresemann.

BERLIN, 2.—Se han celebrado grandes fiestas en todas las ciudades alemanas. Desde las doce hasta la una de la tarde han sido echadas a vuelo las campanas de todas las iglesias.

En Berlín muchas casas particulares estaban adornadas. Se veían muchas banderas de los antiguos colores imperiales. A las doce y media se han disparado veintidós cañonazos en la plaza del antiguo castillo imperial.

En las ciudades renanas las fiestas han sido celebradas con gran entusiasmo. Varios ministros han presidido las ceremonias en dichas ciudades.

Esta mañana, el canciller Brüning, acompañado de varias personalidades oficiales, ha colocado una corona en la tumba del ex Presidente de la República señor Ebert y otra en la de Stresemann. Varios Municipios han depositado igualmente coronas en la tumba de Stresemann.

BERLIN, 2.—En la fiesta celebrada en Wiesbaden, el comisario del Reich para los territorios ocupados, barón de Langwerth Somern, y el presidente del Consejo prusiano pronunciaron patrióticos discursos, que fueron acogidos con demostraciones de entusiasmo. El ministro del Interior del Reich, señor Wirth, habló en la fiesta celebrada en Maguncia, y el señor Trevirano, ministro del Reich de Territorios ocupados, habló en la celebrada en Spire, dando ambos las gracias a la población por la fidelidad demostrada durante la ocupación extranjera y expresando la esperanza de que los hermanos alemanes del Sarre puedan festejar también en breve la vuelta al seno de la madre patria.

El júbilo de Alemania con motivo de la evacuación de las provincias renanas se ha manifestado también en diversos actos organizados por los Gobiernos de los Estados particulares, por las ciudades y por los pueblos, así como también en los artículos de Prensa.

Los nacionalistas promueven violentos incidentes BERLIN, 2.—E indiferentes ciudades alemanas, especialmente en Berlín, Colonia y Bresláu, las fiestas organizadas por los Municipios para celebrar la evacuación renana han dado motivo a violentos incidentes entre la Policía y los nacionalistas.

En Berlín ha habido disturbios en el momento en que la Reichswehr, que había asistido a la fiesta militar, desfilaba bajo la puerta de Brandeburgo. La Policía interviene y dispersó a los manifestantes. Es han practicado veinte detenciones.

En Bresláu, la Policía desbordada por los manifestantes, hizo uso de las armas; se produjeron violentos incidentes y veintidós manifestantes resultaron heridos. En Kaiserslautern ha habido sucesos sangrientos, de los que han sido víctimas algunos separatistas renanos, a quienes los nacionalistas acusan de haber sido agentes franceses.

filado las tropas hicieron irrupción en las casas de los antiguos separatistas y destruyeron el mobiliario, arrojándolo por los balcones. Uno de los manifestantes que se encontraba en la calle resultó gravemente herido por uno de los objetos lanzados desde la casa.

Los separatistas, amenazados por la multitud, habían huido, excepto uno, que en el momento en que los grupos se dirigían hacia su casa, se suicidó disparándose un tiro en el corazón.

La Policía y los bomberos han sido impotentes para restablecer el orden. El jefe de los bomberos, que trataba de tranquilizar a los grupos, fué herido por éstos y tuvo que ser transportado al hospital.

La Policía hizo uso de las armas pa-

ra dispersas a los nacionalistas. Varios agentes y un gran número de manifestantes han resultado heridos. Tres de estos últimos han ingresado en estado grave en el hospital.

La cuestión del Sarre

BERLIN, 2.—Durante una reunión de la Asociación Republicana Bandera del Imperio, celebrada en Leer, el ex ministro del Interior Severing declaró que Alemania no está todavía libre, porque la cuestión del Sarre sigue en suspenso, y que se impone que este territorio vuelva a formar parte nuevamente de Alemania.

En Francia. Manifestación en París contra la evacuación

PARIS, 2.—Un numeroso grupo de jóvenes, al parecer estudiantes, se congregó esta mañana en la plaza de la Concordia, y después de fijar un cartelón en la estatua conmemorativa del sitio y bombardeo de Estrasburgo explicando su actitud de protesta contra la evacuación de Renania, pretendió desfilarse por la calle Royale hacia la Magdalena y los grandes boulevares, siendo dispersados por la Policía, que retiró un paño con el que los manifestantes habían cubierto la estatua.

Es practicaron varias detenciones, que no fueron mantenidas al comprobarse la personalidad de los detenidos.

Regreso de los jefes franceses

PARIS, 2.—Han llegado a París el alto comisario de los territorios ocupados, señor Tirard, y el comandante en jefe de las tropas de ocupación, general Guillaumat.

Reducción de salarios en la industria del diamante

AMSTERDAM, 2.—El Consejo de la Unión de Trabajadores del Diamante ha aceptado una reducción del 25 por 100 en los salarios, a pesar de haber rechazado dicha proposición los obreros interesados.

El Consejo ha declarado que la causa que motiva esta reducción es la competencia extranjera.

La medida entró en vigor hoy mismo.

ESTADOS UNIDOS

Nuevo consejero de la Embajada española

WASHINGTON, 2.—A bordo del trasatlántico "Marqués de Comillas" ha llegado a los Estados Unidos el conde de Monte Fuerte, nombrado consejero de la Embajada de España.

Para muy pronto se espera la llegada de don Luis Calderón, que ocupará el cargo de consejero comercial en la Embajada española.

En los medios políticos y diplomáticos de esta capital se comenta favorablemente el que no sólo haya sido aumentado el personal de la Embajada de España en los Estados Unidos, sino que el rango de consejero, desempeñado anteriormente por el primer secretario, haya sido elevado últimamente a la categoría de ministro.

Los Congresos Internacionales

Una propuesta del de Cámaras de Comercio

PARIS, 2.—El Congreso de las Cámaras de Comercio Internacionales ha acordado invitar a todos los Gobiernos a adoptar cuantas medidas estén a su alcance para favorecer los cambios internacionales de mercancías.

En lo que concierne a la Conferencia Económica Internacional y al memorándum Briand, el Consejo acordó recomendar a los Gobiernos la ratificación de las actas diplomáticas aprobadas en la Conferencia de Ginebra, y por el Comité de Europa relativas a los intereses generales y medios más adecuados para remediar las dificultades que encuentra el continente europeo, especialmente en lo que se refiere a la agricultura y la industria.

El Consejo acordó celebrar el próximo Congreso en Washington los días 4 al 6 de mayo de 1931.

El de Unión Aduanera Europea

PARIS, 2.—El Congreso de la Unión Aduanera Europea, reunido bajo la presidencia del señor Letroquer, ha reconocido unánimemente la necesidad de la constitución de una Unión General Aduanera Europea, a la que puede llegarse por medio de la organización de diversas Uniones aduaneras entre Estados vecinos, que se fundirían luego en una sola.

Huelga minera de veinticuatro horas en Bélgica

BRUSELAS, 2.—Los obreros mineros han declarado una huelga general de veinticuatro horas para protestar contra la irrisoria cantidad del retro obrero que discuten actualmente las Cámaras.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

El Presidente electo del Brasil, en Londres

LONDRES, 2.—Ha llegado a Londres el presidente electo de los Estados Unidos del Brasil, señor Prestes. En la estación Victoria fué recibido, en nombre del Rey, por el príncipe de Gales. En los andenes de la estación se habían congregado numerosas personalidades diplomáticas y muchos financieros que tienen intereses en el Brasil. El señor Prestes marchó a su alojamiento en un coche de la Casa Real, acompañándole el príncipe de Gales.

El presidente electo del Brasil permanecerá cinco días en Inglaterra, y durante ellos será huésped del Gobierno inglés.

LA FEDERACION EUROPEA

La respuesta de Holanda al memorándum Briand

LA HAYA, 2.—El ministro de Negocios Extranjeros de Holanda ha entregado hoy al embajador de Francia la respuesta del Gobierno al memorándum del señor Briand relativo a la Unión federativa Europea. Se cree saber que, en sus grandes líneas, después de rendir homenaje a la nueva iniciativa del señor Briand y de hacer constar, además, que el Gobierno holandés se halla dispuesto a apoyar toda iniciativa que tienda a hacer más estrecha la unión entre todos los países, insinúa que esta unión será imposible mientras los Estados europeos se empeñen en aislarse por medio de tarifas proteccionistas cada día más elevadas, y mientras los problemas económicos se subordinen a los problemas políticos.

El presupuesto checoslovaco para 1931

PRAGA, 2.—El Consejo de ministros ha aprobado el proyecto de presupuesto para el año 1931 presentado por el ministro de Hacienda.

Se elevan los gastos a 9.480 millones de coronas y deberá cerrarse con un superávit bastante grande, pues se han reducido implacablemente los suplementos de crédito que solicitaban los diferentes ministerios.

Los gastos para Instrucción Pública exceden de 1.000 millones, destinándose para instalación de escuelas superiores la cantidad de 70 millones. El ministerio de Previsión social tiene asignados 855 millones, y el de Obras públicas 800 millones; con un aumento de 81 y 41 millones, respectivamente, con relación al año anterior.

Los ministerios de Higiene pública, Instrucción, Interior, Comercio, Agricultura y Ferrocarriles, han visto aumentados sus créditos moderadamente. El ministerio de Defensa nacional (Ejército), no tiene aumento alguno.

Horrible suicidio de una mujer

Se rocía las ropas con petróleo y muere carbonizada

LA CORUÑA, 2.—Mercedes de Dios Cacheiro, de cuarenta y nueve años, que vivía con su familia en la calle del Orzán, aprovechando un momento en que estaba sola en la casa, roció sus ropas con petróleo, se metió en el retrete y las prendió fuego, aguantando el martirio sin pedir socorro. Cuando acudieron en su auxilio cayó desplomada y murió a los pocos momentos carbonizada. Los familiares que vivían con ella no se explican el por qué de esta determinación.

Desagradado suceso en unas prácticas militares

Un muerto y seis heridos

SALAMANCA, 2.—Comunican de Ciudad Rodrigo que cuando realizaba prácticas de tiro en Argamasilla una sección de Infantería del batallón de Antequera, estalló una granada que mató al soldado Miguel García y García, e hirió gravemente a Sotero Díaz y Cándido Hernández, menos grave al soldado Ramón García Calvo y leve al teniente coronel Gallarza, médico don Aquilino Alfageme, sargento Antonio Rodríguez Mariño y cabo Manuel Martín Martín.

Los fabricantes de harinas valencianas protestan de las últimas disposiciones

VALENCIA, 2.—Una comisión de la Asociación de Fabricantes de Harina visitó al gobernador civil para exponerle los inconvenientes y perjuicios que les ocasionan las disposiciones del Gobierno sobre trigo. También protestaron contra lo referente a la imposición de multas por estimar injusta la forma según la cual deberá aplicarse.

La Cámara de Comercio trató hoy de la situación que se crea a los fabricantes de harinas del litoral con el nuevo régimen triquero, que significará, si a ello no se pone remedio, el cierre de numerosas fábricas de esta zona.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—Un éxito del Real Unión en Ginebra. (GINEBRA, 2.— Los equipos derrotados en los primeros encuentros del torneo, se han enfrentado. Los vencedores, quedará en la competición resultando eliminados los otros equipos que pierdan en esta lucha de recalificación. En primer lugar han luchado el Servette y el Royal Celvic, equipo belga. Los suizos animados por el público y gracias a la gran colaboración de su jugador Rodríguez, han batido a los belgas por dos a uno. El resultado ha sido justo y en el encuentro como decimos ha destacado el juego del interior derecha Rodríguez, cuya labor ha sido magnífica.

El Real Unión se ha desquitado de su anterior actuación. Los iruneses con una excelente formación en el ataque, Eugenio, Sastre, René, Luis Regueiro y Juanito, han presionado siempre viéndose batido el Cetate, campeón de Francia, por cinco a uno. Regueiro hizo un partido formidable logrando cuatro de los cinco tantos. El y René fueron los grandes maestros de fútbol que el público suizo ovacionó largamente.

Los españoles habrán de enfrentarse ahora con el Slavia de Praga. La expectativa es enorme.

Español, 1; Spórting, 1. SAMA, 2.— En la Felguera y con motivo de las fiestas se jugó un interesante encuentro de fútbol entre el Español y el Spórting de Gijón. Después de una pelea llena de interés, la lucha terminó con empate a uno.

Selección danesa, 2; Europa, 1. COPENHAGUE, 2.— Han jugado un partido los seleccionados de esta capital contra el equipo español Europa. Los daneses demostraron superioridad, batiendo a los europeos por dos a uno.

Asamblea del Barcelona BARCELONA, 2.— Se ha celebrado una asamblea de fútbol de F. C. Barcelona. Se presentó un voto de protesta contra el actual Consejo siendo aprobado por pocos votos de diferencia. Con motivo de la labor del entrenador se discutió con verdadero valor y apasionamiento estimándose por algunos que había fracasado en su gestión.

La vuelta ciclista a Francia Hoy comienza la vuelta ciclista del

país vecino. La famosa prueba se organiza este año con una fórmula más deportiva y racional que en temporadas anteriores. El propósito romántico de "L'Auto" bien merece el éxito y ello se lo deseamos profundamente.

Ha terminado aquella batalla de marcas en la que los propositos comerciales triunfaban siempre de las normas deportivas. Este gesto gallardo del popular rotativo parisino, costará al periódico más de un millón de francos...

Pero bien vale esto, la terminación de aquellas concesiones de corredores en las clasificaciones. Además que hoy día se podrá decir después de la prueba que ha triunfado un hombre y no una marca como antes se decía, aún a sabiendas que lo de menos era esto y lo demás el corredor de clase que conducía la máquina. P. E.

La vuelta a Francia PARIS, 2.— Hoy comienza la vuelta ciclista de Francia. El recorrido tendrá un total de 4.818 kilómetros cubiertos totalmente en 27 etapas.

La prueba se corre este año bajo una nueva fórmula en la que las casas no estarán representadas en la competición. Por estimular el interés deportivo que venía decayendo en beneficio del comercial, la organización suministra las máquinas pagando todos los gastos de la carrera.

Por primera vez participa un equipo de corredores españoles, cuya presencia ha despertado curiosidad. La Delegación Brasileña en el campeonato mundial de foot-ball

RIOJANEIRO, 2.— Ha quedado definitivamente organizada la delegación brasileña en el campeonato mundial de foot-ball, que se celebrará en Montevideo.

La delegación será presidida por el doctor Renato Pacheco, presidente de la Confederación Brasileña de Deportes y de ella serán delegados los señores Silvi Machado y Afranio Costa. Será asesorado por los técnicos Pindaro Carvalho y Luis Vinhas. De secretario actuará don Horacio Werner; de juez, el señor Gilberto Rego y de cronista el señor Silva. Los jugadores que la integrarán serán Keepers, Joel, Aeollo, Zeluis, Harves, Fortes, Iván, Fernando, Carino, Ces campo, Poly Prego, Doca, Manuel Zinho, Moderato, Benedicto, Theophilus, Rus sinhe y Nillo.

Todos embarcarán hoy a bordo del "Giulio Cesare", excepto el señor Pacheco. (Agencia Americana).

Asambleas agrarias en España

Los olivicultores se reúnen en Córdoba CORDOBA, 1.— Se ha celebrado una Asamblea extraordinaria de olivicultores de Sevilla, Jaén y Córdoba, organizada por la Cámara Agrícola y Diputación en el Gran Teatro. Asistieron más de 1.500 delegados y se aprobaron varias conclusiones, entre ellas la de solicitar del Gobierno que se llegue a la incautación del tanto por ciento necesario para resolver el problema actual, que es sólo de congestión.

Asamblea en Jaén JAEN, 1.— Se ha reunido la Asamblea provincial convocada para resolver los problemas agrarios, principalmente el aceite. Entre los oradores ha figurado el ex subsecretario don Virgilio Anguita, quien dijo que, por dignidad de la clase agraria, no puede continuar el plan de silencio. "Ante el abandono de los Gobiernos—añadió— es preciso adoptar medidas en defensa de un plan de solución definitiva, sin matiz político y contra los enemigos de la agricultura".

Fueron aprobadas las conclusiones siguientes: Pedir la anulación de la revisión de tipos evaluatorios acordada; que no se efectúe la revisión en esta provincia hasta que el Registro fiscal esté hecho en toda España; que tampoco se haga la revisión en esta provincia hasta que los precios de los productos de la tierra, principalmente del aceite, sean remuneradores; que el agricultor español, al igual que ocurre en Francia, se vea desgravado de tributos en el caso de pérdida de las cosechas, revisándose los tipos evaluatorios según los precios que tengan los productos, como allí viene haciéndose.

El señor Anguita insistió en que para la solución del problema agrario, si la tierra no produce, como ocurre en Francia, debe bajarse la contribución, dándose ésta al pago de los jornales. El notario de Bujalance, don Juan Díaz del Moral, habló del programa del nuevo partido agrario. El señor Anguita volvió a hacer uso de la palabra para recomendar serenidad. El señor González López ofreció el concurso de la Prensa, añadiendo que ponía a disposición de la Asamblea su cargo de diputado. El mismo sentido hablaron varios de los presentes. El presidente de la Diputación propuso, finalmente, que los señores Anguita, Zafra, Marín, Acuña y Benavides constituyan la Junta que entregue las conclusiones, y anunció que la Corporación que preside irá hasta donde sea preciso en defensa de la Agricultura y de los intereses provinciales.

Asamblea triguera en Zaragoza ZARAGOZA, 1.— Con asistencia de representantes de las Diputaciones de Zaragoza y Navarra, Federaciones Católicas Agrarias de Zaragoza, Navarra, Barbastro, Teruel y Tarazona, Cámaras Agrícolas de Zaragoza, Teruel y Tauste, Asociación de Labradores de Zaragoza y de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón, de Huesca; Casa de Ganaderos de Zaragoza, Unión de Remolacheros de Aragón, Navarra y Rioja, 127 Sindicatos Agrícolas Católicos, 32 entidades agrarias, 200 Ayuntamientos de la provincia de Zaragoza, de la de Teruel y de la de Huesca y Unión de Comerciantes Rurales de la provincia de Zaragoza, se ha celebrado la Asamblea organizada por el Sindicato Central de Aragón. Presidió la misma el miembro de la Directiva del Sindicato Central, don Joaquín de Pitarque, pronunciándose varios discursos.

La Asamblea tuvo un carácter ampliamente democrático, concediéndose la palabra a todo aquel que la solicitaba para exponer alguna iniciativa. Se aprobaron varias conclusiones, cuyos puntos principales son los siguientes: La Asamblea acuerda apoyar la tasa mínima; pero se permite aspirar a que sea elevada a 48 pesetas, a que dicha tasa sea progresiva y proporcional, y a que para los trigos de fuerza, tan característicos en Aragón y Navarra, sea la mínima de 53 pesetas. Que como la tasa no puede remediar todos los fondos que sean precisos para saverihquen con urgencia los concursos para suministro al Ejército y que se declare obligatorio el uso de harinas en Marruecos y Canarias.

Que se prohíban las importaciones sin derechos, y que en todo momento se respete el Arancel. Que se facilite al Crédito Agrícola todos los fondos que sean precisos para satisfacer las demandas del agricultor, con préstamos directos al productor o por medio de las entidades agrarias. Expresar respetuosamente al ministro de Economía la improcedencia de la sanción que para el labrador se fija en el artículo cuarto del Real decreto de 18 del actual, mientras a dicho labrador no se le den medios para hacer frente a sus apremios.

Que se facilite al Crédito Agrícola todos los fondos que sean precisos para satisfacer las demandas del agricultor, con préstamos directos al productor o por medio de las entidades agrarias. Expresar respetuosamente al ministro de Economía la improcedencia de la sanción que para el labrador se fija en el artículo cuarto del Real decreto de 18 del actual, mientras a dicho labrador no se le den medios para hacer frente a sus apremios.

Que se facilite al Crédito Agrícola todos los fondos que sean precisos para satisfacer las demandas del agricultor, con préstamos directos al productor o por medio de las entidades agrarias. Expresar respetuosamente al ministro de Economía la improcedencia de la sanción que para el labrador se fija en el artículo cuarto del Real decreto de 18 del actual, mientras a dicho labrador no se le den medios para hacer frente a sus apremios.

Que se facilite al Crédito Agrícola todos los fondos que sean precisos para satisfacer las demandas del agricultor, con préstamos directos al productor o por medio de las entidades agrarias. Expresar respetuosamente al ministro de Economía la improcedencia de la sanción que para el labrador se fija en el artículo cuarto del Real decreto de 18 del actual, mientras a dicho labrador no se le den medios para hacer frente a sus apremios.

Que se facilite al Crédito Agrícola todos los fondos que sean precisos para satisfacer las demandas del agricultor, con préstamos directos al productor o por medio de las entidades agrarias. Expresar respetuosamente al ministro de Economía la improcedencia de la sanción que para el labrador se fija en el artículo cuarto del Real decreto de 18 del actual, mientras a dicho labrador no se le den medios para hacer frente a sus apremios.

NECROLOGIAS

Doña María Sánchez Delgado Nuestro querido amigo y fraternal camarada don Alfredo Rivera, director de la "Agencia Americana" pasa en estos momentos por el terrible trance de haber visto morir a su madre doña María Sánchez Delgado, dama estimadísima por sus ejemplares virtudes. Participamos en el hondo pesar que aflige a compañero tan estimado y al enviarle nuestro más sincero pésame le deseamos toda la resignación necesaria para soportar tan inmensa desgracia. El entierro de tan respetable dama se

verificará mañana a las nueve desde la casa mortuoria Avenida de Pi y Margall, 16. Descansen en paz.

En San Fernando de Henares recibió el sábado último cristiana sepultura el cadáver de la virtuosa señora doña Josefa García de la Granja, esposa del abogado y oficial de Sala de la Audiencia de Logroño, don Antonio Carrasco y Cobo, fallecida en esta Corte el día 27, tras rápida enfermedad.

Nuestro pésame por tan sensible pérdida, a la desconsolada familia, extensivo a nuestro querido amigo don Lorenzo de Llaçider, hermano político del esposo de la finada.

El Cafeto advertisement featuring an illustration of a man carrying a tray with a coffee pot and cups. Text includes: 'Hernán Cortés, 7 Puencarral 33. Pidense en ultramarinos. CHOCOLATES EL CAFETO'.

Rico advertisement for Condé de Romanones, 12. Text includes: 'Para jamones y salchichones. Rico. Condé de Romanones, 12. Periódico multado'.

LA CORUÑA, 2.—El gobernador civil multó con 500 pesetas al diario "El Orzan" por contravenir las órdenes de la Censura.

Italia dispuesta a discutir con Francia

Así lo afirma el ministro fascista señor Grandi

LONDRES, 2.— El correspondiente del "Daily Herald" en Roma envía a su periódico una entrevista que el señor Grandi le ha concedido, en la que se dice que en ningún momento el señor Briand le ha hecho directa ni indirectamente sugerencias para reanudar las negociaciones relativas a las cuestiones pendientes entre los dos países. El ministro de Negocios Extranjeros italiano dice que repetidas veces ofreció la reanudación de las negociaciones sin haber obtenido respuesta de Francia.

El señor Grandi añade que su proposición relativa a las vacaciones navales provocó de parte de Francia esta respuesta: "Resolvamos primero las cuestiones de Túnez y de Libia". El ministro ha añadido que dos veces recibió al embajador francés y el señor Beaumarchais le declaró que después de su viaje a París podría dar una respuesta.

El señor Grandi vió el sábado al embajador de Italia cerca del Gobierno francés. "Nuestro embajador—ha añadido el ministro—no traía del señor Briand ninguna proposición. Italia desea sinceramente—terminó—que se reanuden próximamente las negociaciones por la vía diplomática corriente, como el señor Briand expresó en Ginebra. Estamos dispuestos a discutir".

El "Times" cree que las negociaciones francoitalianas podrán comenzar próximamente. El mismo periódico reproduce una carta del señor Wickham Steed, en la cual el publicista inglés dice que, dado el estado actual de las relaciones francoitalianas, sería oportuno que una potencia neutral invitase a la Sociedad de las Naciones a intervenir, y en virtud del artículo II del Pacto llamase la atención del Consejo de Ginebra sobre una situación que afecta, en realidad, a todos los miembros de la Sociedad de las Naciones si nuevas complicaciones amenazan la paz internacional.

Comentarios de la Prensa francesa PARIS, 2.— Henri Barbe, en "L'Évre" dirige una carta abierta al publicista inglés Wickham Steed, que propuso ayer en el "Times" una intervención de la Sociedad de las Naciones en las relaciones francoitalianas. El redactor de "L'Évre", escribe que aun siendo partidario de las soluciones internacionales, considera dicha intervención como inoportuna y alarmante, y sostiene, por el contrario, la necesidad de ilustrar al pueblo inglés sobre la política internacional fascista. "Le Journal" rechaza también la idea de la mediación, pues daría categoría de riesgo a lo que sólo es un estado de desconfianza latente entre los dos países latinos.

AMERICA POR CABLE

La situación en Bolivia.—La Junta militar suprime la censura a la Prensa LA PAZ, 2.— La Junta militar ha dado un decreto concediendo la más absoluta libertad a la Prensa.

Todos los diarios han recogido la supresión de la censura con vivísimo entusiasmo, felicitando a la Junta militar por el decreto. (Agencia Americana). Sigue el entusiasmo popular.—Las Legaciones Brasileña, Chilena y Alemana continúan custodiadas

LA PAZ, 2.— Los elementos populares siguen manifestando su entusiasmo por la solución política del país. Los manifestantes no cesan de pedir la entrega del ex Presidente Siles para someterlo a juicio sumarísimo.

La Junta militar envió un destacamento para disolver pacíficamente los grupos de individuos armados estacionados frente a los edificios de las Legaciones del Brasil, Chile y Alemania. Estas están vigiladas por las fuerzas militares. Dichas fuerzas han logrado en algunos momentos empleando medios persuasivos despejar a los manifestantes.

El ex ministro del Interior, coronel Toro, miembro del Gabinete derrocado, ha conseguido huir a Chile. (Agencia Americana).

Criminal condenado SAN PAULO, 2.— Ha sido condenado a cinco años de prisión el súbdito italiano Menaghetti, por delitos de crimen, asalto y robo. (Agencia Americana).

NOTICIAS

BANCO DE ESPAÑA.—El Consejo general ha acordado repartir la cantidad de cincuenta y cinco pesetas por acción, a cuenta de los beneficios del presente año, que se pagarán desde el día 4 de julio próximo.

Los señores accionistas que tengan pedido el abono en cuenta corriente, podrán disponer de su importe desde el día 3 de dicho mes.

A los representantes de entidades dueñas de acciones del Banco, se les recuerda la necesidad de que al abono del dividendo debe preceder la justificación del pago o la exención del impuesto sobre los bienes de las personas jurídicas, o la de hallarse pendiente de despacho el expediente de exención.

Siendo este impuesto anual, acreditado que sea su pago, no se pedirá en un año nueva justificación de él.

Se advierte también a los representantes de Patronatos e Instituciones de beneficencia particular, cuyo protectorado ejerce la Dirección de Administración, que en cumplimiento de lo dispuesto en la Real orden de 26 de octubre de 1923 y la aclaratoria de 12 de marzo de 1924, será condición precisa para el abono del dividendo, que previamente hayan presentado en este Banco el certificado de aprobación de cuentas del año último que expide la citada Dirección de Administración, o la justificación documental, de que se trata de Fundaciones o Instituciones exceptuadas por Reales órdenes especiales, de rendir cuentas al Protectorado.

Esta justificación es asimismo anual.—Madrid, 30 de junio de 1930.—El vicesecretario. FRANCISCO BELDA.

Una boda

En la iglesia parroquial de Santa Teresa y Santa Isabel (Chamberí), se ha celebrado el enlace matrimonial de la bella señorita María Cas Barragán, hija de nuestro querido amigo don Faustino, con el médico de Albadalejo (Ciudad Real), don Hilario Ojeda y Ojeda.

Apadrinaron a los contrayentes la madre del novio, doña Daniela Ojeda y el padre de la novia. Firmaron el acta, como testigos, el doctor Ojeda y don Ramiro Malla Garay.

Los novios, a quienes deseamos todo género de venturas, fijarán su residencia en Albadalejo.

Reducción de salarios en la industria del diamante

AMSTERDAM, 2.—El Consejo de la Unión de Trabajadores del Diamante ha aceptado una reducción del 25 por 100 en los salarios, a pesar de haber rechazado dicha proposición los obreros interesados.

El Consejo ha declarado que la causa que motiva esta reducción es la competencia extranjera. La medida entró en vigor hoy mismo.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a remonte; Ochotorena y Salaverria I. contra Salsamendi y Ucin, segundo, a pala; Azumendi I. y Araquistain contra Amorebieta II. y Perea, tercero, a remonte; Amestoy y Marich contra Chacón y Bengochea.

FUENCARRAL.—A las 6.45 y 10.45, novedad teatral. Presentación de Ramper con su grandioso espectáculo Ramperiano: Falcini, Derby et Groma, Pilar Cortesana y The Chocolat López Orchestre. Precios populares.

Imprenta de "LA MAÑANA" Pizarro, 14 Teléfono 95.812

Fallecimiento de un periodista

BARCELONA, 1.—Falleció en esta ciudad el prestigioso periodista don Diego Prim Badía, redactor jefe de "La Vanguardia", y uno de los veteranos del periodismo local.

El señor Prim era un periodista de grandes merecimientos profesionales y gozaba en toda la ciudad, donde era conocido, de generales estimaciones.

Recientemente había sido objeto de una intervención quirúrgica, que por desgracia resultó ineficaz, dado el grado avanzado en que se hallaba la dolencia que le ha llevado al sepulcro.

Era licenciado en Filosofía y Letras, y antes de pertenecer a "La Vanguardia", en donde llevaba veinticinco años, trabajó en las redacciones de "La Renaixença" y "El Noticiero Universal". Durante muchos años fue corresponsal en ésta de "El Debate", de Madrid.

CAFES COLON advertisement featuring an illustration of a man in a suit holding a coffee cup. Text includes: 'SIGUEVA MANTENIENDO SU CALIDAD. CAFES COLON. Se distinguen por su aroma y concentración. De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)'.

Pompas Fúnebres advertisement. Text includes: 'Pompas Fúnebres. 4, Arenal, 4. Teléfonos: 11190 y 52149'.

PARA HOMBRES advertisement. Text includes: 'Ayer ventrudo, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO. Carmen, núm. 10. CORSETERIA'.

Mussolini se muestra pacifista

LONDRES, 2.—En una entrevista concedida a un periodista inglés, el señor Mussolini ha dicho:

"Para realizar los proyectos interiores necesarios al bienestar de la nación italiana, es absolutamente esencial la paz. Atun que la posición geográfica de Italia exige que los italianos estén dispuestos a defender su país contra los enemigos potenciales que puedan existir en el Oeste como en el Este del país, sin embargo, aún con los austriacos que fueron quizá nuestros enemigos más encarnizados, tenemos ahora amistosas relaciones. Se ha hablado mucho—continúo diciendo el dictador italiano—y en bastantes países de los propósitos agresivos de Italia y de sus intenciones imperialistas futuras. Los que propalan tales ideas demuestran lo poco que aprecian las necesidades vitales de Italia y la política esencial a los fines que debe perseguir. Los que son opuestos al régimen fascista lo son porque los métodos que empleo para alcanzar mi objetivo están en desacuerdo con sus concepciones, liberales o socialistas. Condenan mis métodos; pero cierran los ojos ante los resultados obtenidos durante estos ocho últimos años. Mi política no es agresiva y os autorizo a decir al pueblo de la Gran Bretaña y de otras partes que por encima de todo deseo la paz".

Bajan las cerillas

A partir de ayer fueron abarataadas las cerillas y suprimidas las antiguas cajas de quince y de diez céntimos. Han sido sustituidas por una nueva caja de diez céntimos que contiene cuarenta cerillas, envasadas en el estuche de "gomitas" que hasta ahora tenían las de quince.

Las actuales tienen, pues, la misma calidad y envase que éstas, pero son menos en número: cuarenta en vez de cincuenta.

En cambio, tienen una mejora en el envase y un aumento numérico de diez cerillas sobre las que antes costaban diez céntimos.

Subsisten en las mismas condiciones las de cinco céntimos y las de lujo de veinte y cuarenta.

En el público ha causado agradable sorpresa la mejora. En numerosas compras que hemos presenciado comentaban los compradores la reforma, atribuyéndola al gran incremento de los mecheros, notado recientemente.

Un estancuero nos dijo que coincidió este hecho con la subida de las cajas de diez céntimos.

El monumento a Mistral en Barcelona

BARCELONA, 2.—En la inauguración del monumento al gran poeta Federico Mistral, en el Parque de Montjuich, al que asistieron las autoridades, el poeta señor Mateu leyó unos versos encomiándole, y luego hablaron el alcalde—que lo hizo en francés y en catalán—y un sobrino de Mistral, que agradeció el homenaje de fraternidad.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

El gobierno decide ir a la estabilización de la peseta

LOS MINISTROS DELIBERARON SOBRE LAS CUESTIONES DE ORDEN PUBLICO

Una nota del Gobierno

He aquí la interesante nota entregada a los periodistas por el señor Estrada:

"El Consejo de ministros se ocupó principalmente del problema del cambio, escuchando la detenida exposición hecha por el de Hacienda acerca de las causas de la crisis de nuestra moneda.

Examinó el problema en toda su amplitud, y propuso las líneas generales del plan a seguir, que fue aprobado.

Sin perjuicio de las medidas de urgencia que el ministro tomará después de oír a la Banca y representación de la economía nacional, el Gobierno acordó, a propuesta del de Hacienda, preparar resueltamente las sucesivas etapas que son precisas para ir a la estabilización, y como la primera es la unificación del presupuesto, y su nivelación real y definitiva de tal modo que los gastos totales de la nación sean cubiertos con los ingresos ordinarios. Se suprimirá la Caja Ferroviaria, incorporando al presupuesto de Fomento los gastos de construcción de nuevos ferrocarriles, reduciendo además las cifras del presupuesto general en la proporción necesaria para que pueda soportar esta carga.

Eso supone por parte de todos grandes sacrificios que el Gobierno pide al país porque así lo exige la solución del problema tan grave como el monetario, y hace un llamamiento al patriotismo para que todos los intereses por legítimos que sean se subordinen al supremo interés público.

El ministro de la Gobernación dió cuenta al Consejo de los acontecimientos y desarrollo de las huelgas generales planteadas en la última semana, así como de las medidas adoptadas de acuerdo con el presidente para conjurarlas y para impedir que puedan repetirse impunemente. El Consejo, al aprobar esas medidas, consideró además que cuando las huelgas se declaran con carácter general y sin finalidad económica o social y con el designio de paralizar servicios públicos de interés general, constituyen verdaderos actos sediciosos contra los poderes del Estado y el orden público, y cae bajo la esfera de las leyes penales cuya severa aplicación debe ser estimulada por el órgano adecuado del ministerio fiscal.

El Gobierno no ha de tolerar que un insignificante número de agitadores utilice a la clase obrera como instrumento de perturbación, y confían que a su lado ha de estar la opinión pública española y sus dirigentes, así como la Prensa consciente de la importancia de su misión para evitar la necesidad de represiones más duras.

Creo su deber hacer este requerimiento y esta leal advertencia para que en modo alguno pueda confundirse su sincero deseo de pacificación y de normalidad jurídica con la dejación de deberes que se imponen como primordiales a todo Gobierno que quiera merecer tal nombre y que consiste en velar ante todo y sobre todo por la tranquilidad pública, base inexcusable para el ejercicio de los derechos ciudadanos".

La referencia oficiosa

EJERCITO.—Propuesta de concesión de cruz de plata del Mérito Militar con distintivo rojo a favor de la cantinera del Tercio Vicenta Blasco Rubio, comprendida en el artículo 55 del vigente reglamento de recompensas en tiempo de guerra.

GOBERNACION.—Proyecto de reglamento provincial sobre restricción de estupefacientes.

Autorizando al director general de Comunicaciones para firmar el nuevo Convenio de servicios de paquetes postales con las Compañías de Ferrocarriles.

MARINA.—Reorganización del Cuerpo de Artillería de la Armada.

Suministro de energía eléctrica a la Aeronáutica Naval de Barcelona y a la base aeronaval de San Javier.

Adquisición de un pequeño tren de dragado para la misma base.

Contrato de pólvoras con la U. E. de E.

FOMENTO.—Petición formulada por la Mancomunidad de los canales del Taibilla para lograr el abastecimiento de aguas de Cartagena y de las propuestas de ejecución de obras con ese objeto, asunto sobre el cual se resolverá previo su debido estudio.

ECONOMIA.—El Consejo aprobó un proyecto de decreto derogando el del 21 de noviembre de 1929 y restableciendo el vigor de la ley de Sindicatos agrícolas de 28 de enero de 1906 y reglamento para su aplicación de 16 de enero de 1908, partiendo de un mínimo de 225 asociados y sin hacer perder su derecho a los sindicatos reconocidos por la disposición que se deroga, con nuevas reglas en cuanto a la declaración de responsabilidad solidaria.

También aprobó el Consejo otro proyecto de decreto reglamentando la profesión de corredores intérpretes marítimos, así como una Real orden autorizando a la Junta de Crédito Agrícola para conocer moratorias y sustitución de garantías prendarias en determinadas circunstancias. También aprobó el reglamento de la Dirección de Comercio y Policía arancelaria.

El ministro dió cuenta igualmente de las Reales órdenes últimamente publicadas, una de ellas en ejecución del Real decreto sobre tasas de trigo y harinas y la otra convocando para el día 15 una conferencia nacional vitivinícola.

Informó al Consejo de la marcha de los mercados haciendo notar que el de trigo ha mejorado en general y el de aceites acusa tendencia favorable, habiendo subido los precios de 12 a 15 y 15,75 pesetas en clase corriente y hasta 17,25 en clase fina.

Es de advertir que pese a todos los esfuerzos que se hagan es difícil lograr un valor "standard", ya que se trata de precios compuestos inñuidos no sólo por nuestras existencias, sino también por las cotizaciones mundiales de las grasas y demás productos substitutivos que acusan descenso.

IRABAJO.—Examinada la ponencia del ministro de Trabajo sobre el carnet de identificación fué aprobada por el Consejo encargándose al ministro de formular las disposiciones correspondientes al propósito de que pueda ser utilizado para las próximas elecciones.

Se aprobó a su propuesta un proyecto de Real decreto fijando nuevas condiciones a los buques dedicados a la emigración.

Dió cuenta también de que los trabajos del Censo electoral se están realizando con toda normalidad y rapidez, lo que permite esperar que de acuerdo con los vehementes deseos del Gobierno podrán acortarse los plazos para la reunión de Cortes".

Ampliación.—La baja de la peseta. Aún no se puede fijar el tipo de la estabilización

Interesantisimo fué el Consejo de ministros celebrado anoche. El señor Argüelles, ministro de Hacienda pronunció un extenso discurso explicando las causas que motivan la baja de nuestra moneda, y la resolución que adoptara de convocar a una reunión de la Banca española que con su competencia le asesorara en tan grave conflicto.

El señor Argüelles expuso al Consejo el estado de la Hacienda que se puede calificar de excelente.

No se explican los ministros a qué se debe la depreciación de la peseta; no existen para ello causas naturales y lógicas; deduciéndose, pues, de todo ello, que la especulación en mercados extraños se hace en grandes proporciones.

Por ello el ministro de Hacienda propuso la adopción de medidas tan radicales como sean necesarias, para que nuestra moneda adquiera el valor que justamente le corresponde.

Una de las medidas acordadas en el Consejo de anoche, a propuesta del señor Argüelles, fué ir rápidamente a la estabilización de la moneda española. Para ello se establecen tres periodos: el primero será inmediatamente nacer la unificación del presupuesto con las reducciones en los ordinarios ya que se han hecho y las que aconsejan las actuales circunstancias.

Una política, en fin, de severas economías. Quizá en este primer periodo, que seguramente repercutirá favorablemente en los mercados bursátiles mundiales, sea suficiente, dada la situación de nuestra Hacienda, para revalorizar la peseta.

El segundo periodo es transitorio y no se sabe fijamente en qué consistirá, pues depende del resultado que dé la puesta en práctica de la unificación del presupuesto.

Y el tercer periodo, que se aplicará en caso excepcional y según aconsejen las circunstancias, será la implantación del patrón oro.

Con respecto a la fijación del tipo para estabilizar la peseta, los ministros aún no pueden precisar cómo se hará porque, naturalmente, depende de los resultados que se obtengan al poner en práctica estas resoluciones.

Según nos manifestaron anoche algunos ministros, lo ideal sería que las próximas Cortes fijaran el tipo de estabilización; ahora bien, si se llegase antes de que se reúnan, a un tipo beneficioso en extremo para nuestra economía, se podría hacer por Decreto.

El Gobierno confeccionará un nuevo presupuesto en octubre

Estudiados los anteriores problemas con gran cuidado y detenimiento, el Gobierno acordó la confección de un nuevo presupuesto en octubre. Este presupuesto no se podrá elaborar en las Cortes porque no hay tiempo para ello, pero como la medida la considera necesaria el Gobierno para resolver el problema de los cambios, acomete su confección, dando en su día cuenta a las Cortes.

Las Cortes y los problemas que han de resolver

En torno a estos problemas discutieron también los ministros la urgente necesidad de convocar elecciones generales; de que funcione cuanto antes el Parlamento, solución quizá la única para que se resuelvan estos graves problemas, pues sin duda alguna, influye en la baja de la peseta la falta de las Cámaras.

Los ministros, que apreciaron la impropia e ineludible necesidad de que actúe el Parlamento, acuciarán al ministro de Trabajo para que acelere los del Censo con objeto de que los trabajos estén terminados antes de la fecha prefijada, o sea el 15 de noviembre.

Para las próximas elecciones ya estará en vigor el llamado "Carnet de iden-

tificación", cuyo modelo parece ser que lo ha sugerido don Ignacio de la Lasa, quien lo presentó al ministro acompañado de la correspondiente memoria. Después de examinado, pasó a la Comisión de Estadística, quien aceptó lo pueño que le ama, desechando algunas partes.

Tiene el "Carnet de identificación" la llamada hoja electoral y costará muy poco dinero, siendo independiente de la cuota personal. Tampoco llevará huella dactilar.

La Caja Ferroviaria

La Caja Ferroviaria, como se consignó en la nota oficiosa, dejara de tener presupuesto aparte como asimismo el Consejo Superior de Ferrocarriles, pasando a depender del presupuesto general del ministerio de Fomento. Las cifras no serán rebajadas nada más que en los casos de construcción y las cifras actuales serán respetadas buscando un fórmula para acomodarse al presupuesto.

Lo que se incorpora al presupuesto general del Estado son las obras nuevas de ferrocarriles; pero todo lo que signifique subvenciones para las obras que realizan las Compañías referentes a reparaciones, mejoramiento de material, etc., etc., serán por cuenta de las Compañías a las que se autorizará para hacer emisiones de obligaciones.

Cuando terminen los plazos de concesión podrán hacerlas con el aval del Estado.

Una nota del ministro de Fomento

Sobre los asuntos tratados en el Consejo de anoche relacionados con el ministerio de Fomento, el señor Matos dará una nota oficiosa en esta semana.

TRIBUNALES

Los nombramientos de un Ayuntamiento

Ante la Sala tercera del Tribunal Supremo se ha visto la apelación interpuesta contra la sentencia dictada por el Tribunal Provincial de lo Contencioso-Administrativo de Valencia en pleito promovido por don Ricardo Chalmeta Tomás.

El Ayuntamiento de Catarroja (Valencia), previo concurso para cubrir la vacante de Médico titular de dicho pueblo, nombró a don Juan Giner Asins.

Don Ricardo Chalmeta, médico y concurante recurrió de tal nombramiento por estimar que reunía mejores condiciones que el nombrado, aun cuando no había prestado servicios al Ayuntamiento de Catarroja por virtud de vacante definitiva, mérito preferente que se señalaba en el pliego de condiciones para el concurso, y que concurría tan sólo en el señor Giner Asins.

El Ayuntamiento desestimó el recurso e inició el pleito contencioso, tramitado ante el Tribunal provincial, el señor Chalmeta interesó que para tal cargo se le nombrara a él, o en otro caso, que se declarara en todo o en parte la nulidad del expediente instruido para proveer dicha plaza.

El Fiscal y la parte coadyuvante, a nombre del Ayuntamiento de Catarroja se opusieron al pleito iniciado por el señor Chalmeta, base de su pretensión.

El Tribunal provincial dictó sentencia desestimando la solicitud de don Ricardo Chalmeta; interpuesta apelación, se ha celebrado la vista de la misma ante la Sala tercera, Sección segunda de lo Contencioso del Supremo, habiéndola sostenido a nombre del señor Chalmeta el letrado don Francisco Alenany, que interesó la renovación de la sentencia apelada.

Defendieron la procedencia de la misma y por tanto, se opusieron a la apelación, el fiscal y los abogados don Basilio Edo, en defensa del Ayuntamiento de Catarroja, y don José Fernández, en representación de don Juan Giner.

Los graves accidentes de automóvil

Cuatro estudiantes muertos

BEAUVAIS, 2.—Un automóvil ha ido a chocar contra un árbol, junto al cual se hallaban sentados cuatro estudiantes, matando a tres de ellos.

Las dos personas que ocupaban el coche resultaron gravemente heridas, y una de ellas falleció poco después de su ingreso en el hospital.

El infante don Jaime, en Marruecos

TETUAN, 2.—El infante don Jaime visitó ayer la población mora y ofreció flores sobre las tumbas de los héroes muertos en campaña.

Por la tarde visitó al Jefe Muley Hassan, que recibió al infante rodeado de su corte y el Majzén. Por la noche el Jefe devolvió la visita en la Residencia, donde se celebró una comida de gala.

Hoy fué a Larache, Alcazarquivir y Arcla, y regresará a Tetuán por la noche.

Discurso del Sr. Royo Villanova en el Ateneo

Ayer continuó la discusión de la Memoria del señor Ortega y Gasset, con una intervención del señor Balbontin y un discurso del señor Royo Villanova.

Estudió éste después de recabar de sus oyentes la necesaria corrección para poder explicar sin dificultades su pensamiento, la personalidad del señor Alba, en relación con la situación de España desde el año 6 hasta el año 23. Sostuvo la tesis de que la Monarquía no fué incompatible con la democracia. Manifestó que estimaba más importante el predominio de la libertad que

el de la forma de gobierno, al contrario de lo que piensan y sienten muchos republicanos, que quieren sacrificar la libertad con tal de ver instaurada la República. Subrayó el hecho significativo de que la Dictadura pensiguera a todas las organizaciones políticas excepto a la socialista, y expresó su profundo convencimiento de que quienes se oponen a la constitución de un Gobierno democrático y radical laboran por el advenimiento de las derechas.

Mostró sus dudas respecto a la capacidad revolucionaria de los que en estos momentos se muestran tan exaltados, y, sin embargo, se manifestaron tan prudentes durante el periodo dictatorial.

AYUNTAMIENTO

El presupuesto extraordinario del Ensanche

El señor García Cortés encarece la necesidad de realizar la colonización de esa zona. El procedimiento absurdo, anticientífico, que hasta ahora se ha seguido ha sido causa de que los ocho millones de pesetas que hubieran bastado hace cincuenta años para expropiaciones, se hayan elevado a 24, y aun habrá que gastar otro tanto.

Cuando el alcalde propone el plan de urbanización del Ensanche recoge los verdaderos anhelos del pueblo. Lo que a éste le indignó de la Dictadura no fué que hiciese mal las cosas, sino que no hiciese nada.

La minoría liberal dará aquí ahora, y luego con más entusiasmo en el pleno, su voto a los proyectos del alcalde.

En cuanto a la careada interinidad del Ayuntamiento, no puede ser la hoja de parra para no hacer nada.

Por lo que hace al extrarradio, es necesario que se empiece a trabajar cuanto antes. Hay 500 calles trazadas sin la menor previsión urbanística, con la misma falta de sentido científico que presidió, hace cinco siglos, la construcción del viejo casco de Madrid. Esto hace que aumenten las enfermedades y los gastos.

El único inconveniente que encuentra en la partida correspondiente al extrarradio es que es pequeña. Hace falta mucho más.

El señor Noguera combate el dictamen, o, por lo menos, le opone bastantes reparos.

El señor Alvarez Herrero reconoce la exactitud de lo que ha dicho el señor García Cortés, pero le asalta el temor de que la forma en que se enfoca el problema sea causa de error por lo que se refiere al Extrarradio.

El señor Sánchez Baytón apoya el dictamen.

El alcalde, en un elocuente discurso, da las gracias y defiende el dictamen. Señala la necesidad de emprender obras en el interior y en el Ensanche, y por ello, a lo mar posesión de la Alcaldía, comenzó a estudiar el medio de hacerlo. Cuando se desempaña un puesto hay que hacerlo aceptando todos los derechos y todos los deberes.

El retraso en abordar el problema de Madrid aumenta el daño. Estas consideraciones llevaron al alcalde a la conclusión de que la interinidad del Ayuntamiento no le autorizaba a aplazar el remedio al mal.

Estima como un acierto emprender conjuntamente las obras del Ensanche y el extrarradio.

Afirma que una vez en vías de ejecución, las obras será más fácil conseguir del Estado la subvención de capitadad para Madrid.

Repite las gracias a la Permanente, y con esto se aprueba el dictamen.

Concierto de la Banda Municipal

Programa del concierto que celebrará en el Retiro el día 3 de julio de 1930, a las seis de la tarde:

"Carmen granadino", pasodoble, M. Romero.

Obertura en "do", Foroni.

Danza de la suite "Castilla", Alvarez Cantos.

"Tannhauser" (selección del acto primero), Wagner.

Rapsodia húngara en "re", Liszt.

Fantasia de "La Calsera", Alonso.

(Ultimo concierto en el Retiro).

El crimen de Fuencaliente

En libertad

CIUDAD REAL, 2.—Fueron puestos en libertad por el juez de Almadén los tres detenidos por la Policía como presuntos autores del crimen de Fuencaliente por no resultar cargos contra ellos.

COMUNISMO

Acuerdo comercial soviético-fascista

LONDRES, 2.—El corresponsal del "Daily Herald", en Roma, confirma el acuerdo comercial entre el Instituto Nacional Italiano para la exportación y los representantes de los Soviets. Rusia comprará a Italia por valor de cinco millones de libras esterlinas en tejidos, automóviles, maquinaria agrícola, barcos y material de Aviación.

La cuestión financiera, que era el punto delicado del contrato, ha sido resuelta, según otras informaciones, en la forma siguiente: el Gobierno de los Soviets no pagará en dinero, sino en primeras materias de las que necesita Italia, principalmente petróleo.

Trotsky quiere veranear en Francia

MOSCU, 2.—Los periódicos rusos en el extranjero dan a conocer que el hijo de Trotski ha llegado a París, donde hará las gestiones necesarias para obtener para su padre el permiso de pasar el estío en el Mediodía de Francia.

CONFLICTOS SOCIALES

En Bilbao.—Tranquilidad

BILBAO, 2.—El gobernador civil ha manifestado esta noche que reina tranquilidad absoluta en toda la provincia. El número exacto de detenidos por los sucesos del lunes es de 24, todos los cuales continúan en la cárcel y la mayor parte de ellos a disposición del Juzgado.

Las huelgas de Cataluña

BARCELONA, 2.—Ha visitado al gobernador civil el presidente de la Federación Nacional del Ramo Textil del Sindicato Libre, don Anselmo Roig, para hablarle del anuncio de despido de 200 obreros que trabajan en una fábrica de yute.

—Ha quedado resuelta la huelga que se declaró días pasados en una fundición del pueblo de Gava.

—La huelga de canteros de Igualada persiste. Con objeto de procurar su solución, ha iniciado gestiones el comisario regio del Trabajo, señor Martínez Domingo, y se espera que quedará resuelta dentro de pocos días.

Dicen de Mataró que en el "cine" Moerno tuvo lugar la anunciada reunión general de obreros del género de punto para tratar de los conflictos planteados en las fábricas Fontdevila Torres y Comercial Trasatlántica. Después de haber usado de la palabra varios de los reinos, el presidente propuso que sea mantenida la huelga en las dos casas citadas, pagándose una cuota extraordinaria proporcional al sueldo de cada obrero.

En Sevilla.—Diez y ocho procesamientos

El Juzgado especial nombrado para entender en el esclarecimiento de las causas y finalidad de la huelga de Sevilla ha dictado hasta ahora 18 procesamientos.

Hoy será puesto en libertad el concejal sevillano señor Casas. Ayer tarde recobró la libertad el doctor Aceituno, presidente de los socialistas de la localidad.

Huelga agraria resuelta

LLERENA, 2.—Los obreros agrícolas, al empezar la siega pidieron aumento de sus jornales. La Comunidad de Labradores se reunió y acordó entrevistarse en el Ayuntamiento con los representantes obreros para ver el modo de resolver el conflicto planteado. Se acordó dar un jornal de ocho pesetas a los hombres, cinco a los jóvenes y de tres a los niños y mujeres, hoy mismo salieron a segar.

Huelga de fogoneros

SANTANDER, 2.—A causa de la diferencia surgida entre los armadores y el gremio de fogoneros, éstos se han declarado en huelga y han quedado amarradas las embarcaciones de pesca hasta tanto se resuelva el conflicto. Los fogoneros piden que cada equipo conste de un maquinista habilitado y tres fogoneros en lugar de dos, con objeto de dar cumplimiento a la jornada de ocho horas de trabajo.

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno recibió en el ministerio del Ejército a una comisión de Huesca, al director de la Real Fábrica de Lápicos con el secretario de la Exposición de Barcelona, al maestro Arbós y a una comisión de la Federación de Industrias.

El general Berenguer almorzó con el conde de Creixell.

El ministro de la Gobernación recibió a una comisión de la Confederación del Trabajo de Barcelona, que le habló del Congreso Internacional que se celebrará en septiembre. También le hablaron de la Censura y de la reorganización de los Sindicatos.

El general Marzo recibió luego a los periodistas, manifestándoles que las noticias de provincias acusaban completa tranquilidad.

El ministro de Instrucción Pública manifestó a los periodistas que se propone publicar una Real orden en la "Gaceta" derogando otra del Directorio Militar, que suprimió los patronatos de los grupos escolares de Barcelona Baixeras y Fariola. Dichos patronatos se hallaban constituidos por prestigiosos elementos del Municipio barcelonés, que contribuían al sostenimiento de dichos centros y realizaban una labor muy beneficiosa. A dicha Real orden seguirá un nuevo Real decreto estableciendo en términos generales el régimen de los citados grupos escolares, régimen que se extenderá a otros cinco grupos establecidos en la propia capital.

La orientación de este regimen será la aplicación del que actualmente rige para los grupos escolares de Madrid "Principio de Asturias" y "Cervantes".

Piensa igualmente publicar otra disposición derogando las Reales órdenes orgánicas que se publicaron para la aplicación del Real decreto de 1928 reformando la enseñanza universitaria, disposiciones que dejaron sin efecto la reforma que juzga bien orientada.

Esta misma opinión la comparte el Consejo de Instrucción Pública, que ha emitido, como es sabido, el correspondiente informe.

Un texto íntegro de este informe será publicado mañana en la "Gaceta", como se hizo con las ponencias que sobre las reformas de Segunda enseñanza aprobó el Consejo de Instrucción Pública.

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El "Depurativo Revengas"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche